

## LES ÉCHOS

## «Un grand moment»

Pour Arnold, qui a suivi une formation en électronique, la journée d'hier a été **«un grand moment»**, venant consacrer une formation de trois ans **«très enrichissante»**. Avoir reçu son diplôme d'apprentissage hier à la Philharmonie, où jouent d'habitude les grands orchestres de ce monde, est donc un **«jour de fierté»**. Son **«rêve»** à présent, c'est de trouver un poste dans le secteur de la **«recherche»**.

## «Auprès d'un patron important»

Luana, qui a suivi une formation d'assistante dans l'administration commerciale a effectué sa formation de base d'un an avant de travailler pendant deux ans avec deux patrons. Aujourd'hui, après avoir décroché son diplôme, elle espère avoir **«beaucoup de perspectives»** devant elle. Son rêve, pour l'instant, c'est de **«pouvoir un jour travailler auprès d'un patron important»**.

## «Un jour de fierté»

Rencontrée à la sortie de la grande salle d'audience, Marie-Thérèse évoque elle aussi un **«jour de fierté»** pour elle et son fils, agent de voyage diplômé depuis hier. **«C'est ce qu'il a toujours souhaité faire et aujourd'hui son rêve devient réalité»**, explique cette mère qui avoue que le chemin qui a abouti hier pour elle et son fils n'a pas toujours été facile à parcourir.

# «Faites-en quelque chose»

**LUXEMBOURG** Hier, à la Philharmonie, s'est déroulée la traditionnelle remise des diplômes et certificats d'apprentissage.

**En tout, 640 lauréats ont été récompensés hier, dont 79 ont reçu un certificat de la «Promotion au travail».**

*De notre journaliste  
Frédéric Braun*

L'endroit est magique, le nombre de lauréats présents spectaculaire. Hier, en présence du Grand-Duc héritier, du ministre de l'Éducation nationale, Claude Meisch, et de Nicolas Schmit, ministre de l'Emploi, la Chambre de commerce, avec

la Chambre des salariés, a procédé à la remise solennelle des diplômes et certificats sanctionnant l'apprentissage dans les secteurs du commerce, de l'industrie, de l'hôtellerie et de la restauration, des services et du socio-éducatif.

## ➤ Maintenir ses compétences à jour

Dans son allocution, le président de la Chambre de commerce, Carlo Thelen a remercié les parents, tuteurs

et conseillers à l'apprentissage pour leur soutien aux 640 lauréats récompensés et s'est félicité d'un taux de réussite de 84 % parmi la promotion 2016. En outre, plus de 1 000 nouveaux contrats d'apprentissage ont été enregistrés lors de la rentrée 2016/2017. Carlo Thelen a également remercié les entreprises pour avoir signalé les postes vacants, tout en regrettant qu'une partie de ces postes n'aient toujours pas pu être occupés.

Dans la nouvelle génération de di-

plômés, ces **«digital natives»** qui ont grandi avec internet et les médias sociaux, Carlo Thelen voit **«la force motrice»** à une époque où la perspective d'un poste de travail à vie semble de moins en moins probable. Par conséquent, il faudrait être **«prêt à changer d'entreprise d'un moment à l'autre, tout en maintenant ses compétences à jour»**.

Marc Glesener, vice-président de la Chambre des salariés, attend beaucoup des projets de loi concernant la formation continue et définissant un cadre de référence pour la réorientation. Pour lui, il est **«capital d'assurer aux jeunes la meilleure formation possible»**. Mais il voit comme tout aussi capital de faire d'eux des citoyens critiques et actifs, notamment à travers l'enseignement des langues, des mathématiques et de l'éducation civique. Avant de passer à la remise des certificats et diplômes de fin d'apprentissage, Claude Meisch, ministre de l'Éducation nationale, est monté sur scène pour évoquer un **«moment émouvant face à des centaines de diplômés dans la salle»**.

Aux dires du ministre, la formation professionnelle **«se porte mieux qu'on pourrait le croire en lisant ce qui se dit à propos d'elle dans les médias»**. Le comité de pilotage ministériel chargé de la réformer aurait bien avancé dans le domaine depuis qu'il a commencé à travailler, en se concentrant **«sur une chose à la fois»**. Pour Claude Meisch, il s'agit d'orienter **«les bons jeunes vers les bonnes formations»**. Et aux lauréats présents dans la salle avec leur diplôme, il lance : **«Faites-en quelque chose!»**



Photo : fabrizio pizzolante

Claude Meisch, ministre de l'Éducation nationale, lors de la remise des diplômes hier matin.